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RCC樹木医カシナガ消防団活動報告
RCC隊員川島大次様

寝たきり状態にまで影響する危険因子です。自分だけで

なく、そばにいる受動喫煙者にも影響が出ます。

喫煙習慣は個人の嗜好にとどまらない健康問題であ

り、生活習慣病を予防する上で、たばこ対策は重要な課

題であるとして、世界保健機関(WHO)は5月31日を

「世界禁煙デー」と定め、喫煙しないことが一般的な社

会習慣となることを目指した「たばこか健康かに閏する

活動計画」を開始しました。日本では、平成4年から世

界禁煙デーから一週間を「禁煙週間」として、各種の施

策を講じています。「未成年者の喫煙をなくす｣ために、

公共の場は原則として全面禁煙であるべきとし､受動喫

煙防止対策の徹底について全国の自治体へ働きかけを

行っています。 「2020年東京オリンピック競技大会・

東京パラリンピック競技大会に向けて､受動喫煙防止対

策の強化が明記され､国会でも全面禁煙の検討を進めて

いることは皆さんご存知の通りです。

今年度の「禁煙週間」は、 「2020年、受動喫煙のな

い社会を目指して～たばこの煙から子ども達をまもろ

う～」を禁煙週間のテーマとし、禁煙及び受動喫煙防止

の普及啓発を呼び掛けています。 日本医師会も趣旨に

實同して積極的に活動に取り組んでいます。

愛煙家の全員ががんや心筋梗塞になるわけでなく、非喫

煙者が全くがんにならないということではありません

が、禁煙週間の最終日にあたり、話題提供といたします

◆君が代

◆我らの生業

◆ビジター紹介 1名

上野広君（名古屋昭和RC)

◆ゲスト紹介

RCC樹木医カシナガ消防団川島大次様

◆出席報告

会員 35（30）名 出席24名

出席率 80． 00％

前々回5／23（修正出席率） 93． 55％

鈴木幹事報告’

鶏Rotary1）本日例会終了後、理事役員会を開催。

理事役員の皆様はSF「葵の間」へお集まり下さい

2）次回例会は20日の松楓閨での最終夜間例会です。

次週13日の例会は休会になりました。お間違いな

くお願い致します。

3）本日配布：①次年度クラブ計画害・名簿校正
②広報委員会マイロータリー登録

|RCC樹木医カシナカ消防団年度活動報告｜
RCC隊員川島大次様

一一

蕊
は「カシノナガキクイムシ」という甲虫が発病のきっか

けとなります。このカシノナガキクイムシ（以下カシナ

ガ）は体長が5ミリほどの甲虫で、樹木に穿孔し、穿入

孔から大量の木屑（プラス）を出すのが特徴で、この穿

孔した巣穴の中で菌を培壹し､その菌を食べて生活しま

す。この持ち込んだ菌の中にナラ枯れの原因となるナラ

菌（ラファエレア・クエスキボーラ）という、菌が混じ

|渡邊会長挨拶’

炎、肺気腫などの呼吸器疾患、成長障害、不妊、認知症、

’ 会長テーマ i『クラブ奉仕からはじめようI 泰綴徴韓生紙を便燗してお'りま説。



っているのです。

ナラ菌は穿入孔内で繁殖し周囲の組織に拡大して､道管

（水の通り道）に侵入します。菌の活動に反応して、樹
は防御反応を起こしますが､その反応により水分の通導

が停止します｡水分の要求度が高まる夏の渇水期に水分

不足により枯死してしまいます。これが、ナラ枯れとい
う病気です。

名古屋市内のナラ枯れの被害状況は平成24年をピーク
に少しづつ減少傾向にありますが､平成28年度も名古

屋市内で約1000本の枯損木が確認されています。名

古屋市東部から三河地方にかけては依然として拡大傾
向にあり、私たちカシナガ消防団も拡大防止に努めてお

ります。

今年も日本福祉大学美浜キャンパスの学校林（ふくしの

森）において、ナラ枯れの総合的防除の研究が愛知県樹
木医会と日本福祉大学や薬剤メーカーを中心に実施さ

れ、カシナガ消防団もこの研究に参加しました。

現在のところ、ナラ枯れに対して完全な治療方法はあり

ませんが、次のような防除方法があります。ナラ菌に効

果のある殺菌剤を樹木に吸い込ませる方法（樹幹注入）

です。

人間で例えるなら予防注射です。殺菌剤を害～初夏（対

象木の展葉期以降）に樹幹注入しておくと、カシナガに

加害されても樹体内に拡散した殺菌剤の有効成分によ

り、長期間ナラ枯れの発病・枯死から樹木を守ります。

具体的な方法は、辺材（樹皮のすぐ内側）の部分で菌が

繁殖するので辺材（深さ約3センチから3．5センチ）

の部分に確実にドリルで穴をあけて自然圧で殺菌剤を

吸わせる方法です。今年はこの林（ふくしの森）の14

本の樹木に殺菌剤の樹幹注入(防除方法)を行いました。

この8年間、千種ロータリークラブさまの協力を得て、

愛知県樹木医会カシナガ消防団は、この地域での防除作

戦を展開することができました｡その成果により被害地

での被害を収束させる総合的防除法が確立されてきま

した。この地域での被害拡大が落ち言いてきたので、消

防団としての活動は一旦お休みということになります

が、引き続き愛知県樹木医会としては、これからもこの

ような活動が出来るよう日々努力して参ります。

今後、また、ご指導、ご協力をお願いすることもあるか

と思いますので、その時はどうぞ、よろしくお願いいた

します｡以上でカシナガ消防団の活動報告とさせていた

だきます。

本当に長い間ありがとうございました。

6月6日 ’|◆6月理事役員会議事録

【審議報告事項〕

1）名誉会員について

定款第10条第6節に沿ってその時ﾉﾏの理事会で決定。

慶弔関連は一般会員に準じて対応する。

＊次年度竹内眞三君名言会員としてクラブに在籍

理事会承認、本人承諾。

期限に関しては定款の定めるとおり理事会によって

決定する。 （期限は1年で6月最終理事会で次期継
続するかどうか決定。）

2）年度末退会休会者について

・熊谷幸治郎君今年度末退会

・林哲央君 次年度も引続き休会

3）親睦委員会／最終夜間例会出し物について

中垣あかねJAZZトリオ

親睦費（謝礼8万円） 演奏20分程

2）2017‐18年度地区補助金支給額の決定

4,545ドル9月頃の入金予定
（入金時のRﾚｰﾄにより換算された円での入金）
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小林英毅

本日は囲碁会です。

場所は浄心囲碁サロンです。

宮尾紘司

RCCカシナガ消防団川島様、長い間有難うござい

ました｡20日欠席の為､本年度例会最後の出席です。

渡邊会長、鈴木幹事お疲れ様でした。

鍋野可幸

名大病院にて血液検査のため例会欠席致します。

渡邊源市

6月4日（日）□一ターアクト年次大会に河合さんと

林さん太田さん鈴木幹事と共に参加してきました。

終了後､松坂屋で佐野先生の作品を鑑賞してきました。
これからも作品出展お願いします。

大口弘和 結婚記念日お祝い

足立一郎

林 永芳

樫尾富二
三好 親

佐野 寛

谷口 侵

余語秀暘

福井浩道

堀江宏輝

河合隆史

太田和孝

鈴木理之

舎人経昭

吉田 玄

25件’

長谷川亨

伊藤健文

小山雅弘

大谷 恩

鈴木聖三

碓氷美佳

合計 79,000円’
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次回例会 平成29年7月4日（火) 12:30 S階錦の間
新旧会長挨拶 前年度皆出席者表彰


